

1944-2024

Commémoration du massacre de la ferme des Mayences

"Le 5 septembre 1944, chargé de couper la départementale 12 à Chapeau dans l'Allier, Louis Collet, son groupe et 14 autres gendarmes, sont repérés et encerclés. Au bout d'une heure et demie de combat les survivants à bout de munitions se rendent. Ils sont abattus ainsi que les blessés et 3 ouvriers agricoles".

C'est ainsi que - dans *L'Écho* précédent nous rapportions la fin tragique de Louis Collet, ancien élève du lycée "mort pour la France" pour lequel nous avions fait des recherches à la demande de Mme Mireille Malécot, sa fille.

Ce massacre a eu pour cadre la ferme des Mayences à Chapeau ; son souvenir y est resté très vif ; il y est commémoré chaque année.

Pour les 80 ans de la Libération (à Moulins, le 6 septembre 1944) Gendarmerie, Associations locales, École, avaient prévu un cérémonial plus étoffé.

Mme et M. Malécot, tenaient à y assister. Grâce à Annick Bourdon des "Amis de Jean Couy", alertée par l'article, nous avons pu les mettre en relation avec madame Geneviève Bardet, petite-nièce des Couy, qui habite à Saint-Léon (village-refuge des Couy, voisin de Chapeau) et qui les a accueillis.

Malgré un temps exécrable - ainsi qu'en attestent les photos communiquées par Madame Bardet - l'hommage ne manqua pas d'allure !

A T



Stèle des gendarmes



Plaque des "saisonniers"

- Ci-contre : dépôt de gerbe dans l'enclos abritant la stèle aux gendarmes de la Garde assassinés le 5/9/1944.

- En bas à gauche : Mireille et Claude Malécot à côté du pupitre.

- Ci-dessous : le cortège en mouvement vers la plaque dédiée aux moissonneurs saisonniers qui est apposée sur le mur de la grange.

